

SÁBADO 14 DE JUNIO DE 2025

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

EDUCACIÓN CÍVICA

PROMUEVE IEEQ VALORES DEMOCRÁTICOS CON MÁS DE 79 MIL PERSONAS

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Participación, ha realizado 880 actividades en 2025 para fortalecer los valores democráticos en los municipios de la entidad. Con el apoyo de promotoras/es cívico-democráticas/es del Instituto, en estas acciones han participado más de 79 mil personas entre niñas, niños, jóvenes, mujeres indígenas, madres y padres de familia, docentes y adultas/os mayores. Cuenta cuentos, talleres de valores y de participación ciudadana; círculos de reflexión en materia de género, inclusión y no discriminación; charlas para la construcción de ciudadanía, Teatro Guiñol, elecciones estudiantiles y cineforos, son algunas de las actividades que se han llevado a cabo. Destaca la presencia del **IEEQ** en los municipios de San Joaquín, Pinal de Amoles, Landa de Matamoros, Arroyo Seco, Jalpan de Serra y Peñamiller, donde se han realizado 354 eventos dirigidos a más de 37 mil personas. De esta manera, el Instituto contribuye de forma permanente al desarrollo de la cultura política y democrática de las y los queretanos, a través de los valores cívico-democráticos. Conoce más sobre esta labor y el catálogo de actividades institucionales en: https://educacioncivica.ieeq.mx/

https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/promueve-el-ieeq-los-valores-democraticos-24245131

https://radardelcentro.com/promueve-ieeq-valores-democraticos-con-mas-de-79-mil-personas/

https://www.elcantodelosgrillos.mx/promueve-ieeq-valores-democraticos-con-mas-de-79-mil-personas

https://www.sinpermisogro.mx/promueve-ieeg-valores-democraticos-con-mas-de-79-mil-personas/

https://aiplay.mx/news/promueve-ieeq-valores-democraticos-con-mas-de-79-mil-personas/

INFORMACIÓN ELECTORAL

MÁS DE 900 MIL VOTOS NULOS EN QUERÉTARO EN ELECCIÓN JUDICIAL

A pesar de que 906 mil 583 votos fueron anulados en Querétaro durante la elección judicial del pasado 2 de junio, la vocal ejecutiva del INE, Ana Pérez, calificó el proceso como exitoso. Asimismo, el instituto reportó que 547 mil 865 recuadros en las boletas quedaron sin marcar, lo que refleja los desafíos del nuevo modelo de votación aplicado en esta jornada extraordinaria. Reconoció que el nuevo esquema de votación, que requería combinar número y materia por cada candidatura, contribuyó al alto número de votos nulos. (N 5)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: YA PRACTICA EL ISSSTE ABORTOS EN QUERÉTARO

Comenzaron hace 2 meses, amparados por resolución de la SCJN, anuncia subdelegado.

N: ESTRATEGIA SOCIAL CRECE

Encabeza Felifer Macías entrega de apoyos del programa "El Extra" a familias de Epigmenio González.









AD: RESPALDAN A ASOCIACIONES

Organizaciones civiles, colectivos y colonos tendrán costos notariales preferenciales.

MUNICIPIOS

CLAUSURAN BANCO DE TIRO EN EL MARQUÉS POR IRREGULARIDADES EN DESECHOS

La Procuraduría Estatal de Protección al Medio Ambiente y Desarrollo Urbano clausuró un banco de tiro en el municipio de El Marqués, debido a incumplimientos en cuanto al desecho de residuos sólidos. Mediante un comunicado, la dependencia informó que, tras varias denuncias ciudadanas, personal estatal junto con autoridades del El Marqués acudieron al banco de tiro, ubicado en la localidad de Ejido Guadalupe La Venta. (DQ 5)

ASEGURAN A FUNCIONARIO PÚBLICO DE LANDA DE MATAMOROS POR PRESUNTO ACOSO SEXUAL

César "N", funcionario público del municipio de Landa de Matamoros, fue detenido por su presunta responsabilidad en el delito de acoso sexual en contra de una mujer. De acuerdo con un comunicado oficial emitido por la Dirección de Seguridad Pública del municipio, el hecho ocurrió el pasado jueves, alrededor de las 18:50 horas, en la delegación de La Lagunita. El informe detalla que, durante el Operativo Interinstitucional Serrano —integrado por elementos de la POES, Policía Municipal y el Ejército Mexicano—, un hombre se acercó a las unidades para informar que su esposa le había pedido ayuda tras presuntamente ser acosada por un sujeto. (ADN Informativo)

INFORMACIÓN GENERAL

DISCRIMINADO, EL 49.9% DE LA COMUNIDAD LGBT+

El 49.9% de la población LGBT+ ha sido discriminada o menospreciada por su orientación sexual, identidad de género, expresión de género, estado serológico y otros, de acuerdo con la encuesta estatal LGBT+ de la entidad. Participaron 807 personas mayores de 12 años que integran a comunidad de la diversidad sexual, de las cuales el 66.54% radica en el municipio de Querétaro, el 12.51% en Corregidora, el 9.91% en El Marqués y el 6.07% en San Juan del Río (...) En dicha encuesta se consultó a las personas participantes si habían sufrido de discriminación al hacer uso de servicios de salud, siendo las instituciones de la SESA donde más se sintieron discriminadas con un 13.8%, seguido del IMSS con 10.2% y el ISSSTE con 2.8% de los casos. (DQ 3)

ESTUDIAR, RETO PARA LA COMUNIDAD TRANS

Para las personas trans concluir sus estudios de educación básica o media superior resulta complicado, sobre todo al ser un grupo de la comunidad de la diversidad sexual que sufre de mayor discriminación, lo que impide que continúen sus estudios por ser víctimas, además, de acoso u hostigamiento. En entrevista con Diario de Querétaro, Pamela Sandoval contó que, a diferencia de compañeras y compañeros homosexuales, desde la primaria sufrió de bullying, mientras que en la etapa de secundaria se volvió reservada y callada para evitar ser víctima de acoso; sin embargo, en la preparatoria decidió dejar sus estudios y enfrentar en silencio su transición. (DQ 3)

PRACTICA EL ISSSTE ABORTOS EN QUERÉTARO

Entre uno y dos procedimientos de interrupción del embarazo se llevan a cabo por semana, informó el subdelegado del ISSSTE en Querétaro, Cristian Orihuela, quien confirmó que desde hace poco más de dos meses se brinda el servicio de aborto legal en el hospital estatal del instituto, con base en las reformas derivadas de la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que declaró inconstitucional penalizar esta práctica. (DQ 7)







SÁBADO 14 DE JUNIO DE 2025

CFE DEJA A OSCURAS A 54 MIL PERSONAS

En lo que va de junio, cuatro incendios en instalaciones de la Comisión Federal de Electricidad han dejado sin luz a miles de personas en la ciudad. Las causas: falta de mantenimiento, lluvias que filtran agua en los registros y hasta actos de vandalismo. El caso más grave ocurrió el 5 de junio, cuando un transformador explotó en la colonia Valle de San Pablo. Más de 54 mil usuarios se quedaron sin luz y más de 40 semáforos dejaron de funcionar, provocando caos vial. Otro punto crítico es el registro subterráneo en la Plaza de la Corregidora, en el Centro Histórico, donde ha habido tres incendios en menos de una semana. (DQ 9)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Ordenados. La decisión del municipio de Querétaro de transformar Mompaní en un corredor gastronómico real y no en un antro al aire libre es, sin duda un paso firme en la dirección del ordenamiento de la zona; se suma la declaración del secretario de gobierno en el estado Carlos Alcaraz, contundente "el alcohol no regresará a Mompaní", no solo refleja una postura institucional, sino también un mensaje claro para quienes durante años convirtieron esta zona en tierra de nadie. Y es que hablar de Mompaní no es solo recordar fiestas improvisadas o reuniones juveniles desde altas horas y crudas aliviadas muy temprano; es lamentablemente, rememorar años de descontrol en una zona ejidal que fue ocupada por intereses ajenos a la comunidad, lo que comenzó como un espacio de esparcimiento, pronto se degradó en un territorio sin ley, venta indiscriminada de alcohol, ruido excesivo, consumo de drogas, riñas constantes y, en los peores episodios, la pérdida irreparable de vidas humanas. Las autoridades, durante mucho tiempo, optaron por mirar para otro lado y hacer como que ese problema no existía, el silencio y la omisión convirtió a Mompaní en un foco rojo para la seguridad, un ejemplo palpable de lo que ocurre cuando se deja crecer un fenómeno social sin regulación, sin vigilancia y sin responsabilidad. Vecinos y familias que alguna vez vieron en el lugar una oportunidad de desarrollo terminaron atrapados entre la música a todo volumen, el miedo y la frustración. La intención e iniciativa de reconversión, se ve como una oportunidad real de cambiar esa narrativa. Apostarle a un corredor gastronómico no es solo una medida económica o turística: es un intento por resignificar el espacio, devolverle su dignidad y convertirlo en un punto de encuentro social que priorice la convivencia, la cultura y el desarrollo local. No bastan los buenos discursos ni los anuncios de prensa, el reto es sostener la decisión con acciones concretas y fomentar la inversión en infraestructura, regulación clara, vigilancia permanente y un modelo que integre a los verdaderos ejidatarios y pobladores. Querétaro da una señal de madurez en la vida del entretenimiento, porque si esta zona que fue un mal ejemplo de caos logra transformarse en factor de identidad y convivencia, entonces sí, se puede hablar de orden y respeto a la ley. **De rebote.** Se dará la discusión la semana entrante en la legislatura con expertos técnicos y financieros para el proyecto Batán Agua para Todos, esto nos permitirá conocer a detalles la importante obra que plantea el ejecutivo del estado sin tanto ruido y distractor político. (DQ 4)

EL ALFIL NEGRO

Vacaciones. Los maestros que trabajan tiempo extra sin ninguna remuneración y que se entregan a su apostolado... bien merecen una semana extra de vacación, que esperemos o se haga extensivo a la CNTE, porque eso sí estaría... cañón. (N)

LA ESPIGA

Eso de ver "la espiga en ojo ajeno y no ver la viga en el propio", aplica al cien por cien, con la preocupación de Morena sobre el proyecto El Batán, para atraer agua a Querétaro los próximos 50 años. Preocupa su preocupación, porque hablamos del abasto de agua potable, de vida, de una necesidad imperiosamente vital, no de caprichos. Preocupa y







SÁBADO 14 DE JUNIO DE 2025

mucho su preocupación por que el proyecto para traer vida pudiera costar 35 mil millones de pesos y la posibilidad de endeudar al estado. Preocupa y mucho que en otros casos guardaran silencio cómplice, porque no saltaron las voces de la conciencia de la llamada izquierda mexicana, cuando el país erogó 500 mil millones de pesos para el Tren Maya, que causó destrozos en la selva: flora, fauna y subsuelo y que además no es un proyecto autofinanciable, sino a fondo perdido ... ¿dónde andaban que no se oyeron? Y qué pasa con los 160 mil millones de pesos para la refinería de Dos Bocas, en Paraíso, Tabasco; proyecto que debería ser sustentable y sostenible y que sigue sin operar al cien por cien y con grandes fallas ... ¿Dónde estaban esas voces que ahora se desgarran por 35 mil millones de pesos recuperables- para traer agua y que es, como dijimos líneas arriba, imperante ... qué bueno que no estaban en 1726, porque se hubieran opuesto al Acueducto, porque desde entonces ya faltaba el Acueducto, porque desde entonces ya faltaba el agua a Querétaro, ciudad de Santiago de Querétaro como lo conocemos ahora. Son 500 mil millones de pesos del Tren Maya; 160 mil millones de pesos de la refinería de Dos Bocas, más 89 mil del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), más lo que costó aniquilar las obras del Aeropuerto de Texcoco y podíamos seguir sumando una feria de millones, de los que Morena y sus más de 30 millones de seguidores y simpatizantes levantaron la voz, ni exigieron estudios, ni demandaron a los colegios de especialistas su participación. Ante el agotamiento del Acueducto II, que con todas las críticas nos dio agua más de 20 años, se buscó el Acueducto III para traer agua de Zimapán, proyecto que vio bien el entonces presidente de México Andrés Manuel López Obrador, aunque después lo abandonara y nos dejara a nuestra suerte. Con la presidenta Claudia Sheinbaum, también se han entregado los proyectos y no los ve mal, pero tampoco se ve el apoyo en efectivo, los dineros para entrarle y cuando el gobierno de Querétaro asume esta responsabilidad, entonces si surgen las voces de la conciencia, sí les preocupa el dinero y la obra y los estudios ... ¿qué pasó?, ¿por qué cuando son obras del oficialismo tan calladitos y cuando son obras estatales tan gritones? En verdad, distinto sería si desde sus posiciones en el Congreso de la Unión, se hubiera pugnado por recursos para estos proyectos prioritarios como el abastecimiento del agua y no el apoyo rotundo para el despilfarro para el cual siguen erogando y del cual, no hay una voz de autocrítica, porque no la conocen. (N SJR 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO